

Beschluss vom 3. Juni 2008

Kleine Anfrage 8/2008
betreffend «Radweg neben der J15 Schaffhausen - Thayngen»

In einer Kleinen Anfrage vom 13. Februar 2008 stellt Kantonsrat Hansueli Scheck fest, dass die Abgrenzung Radweg / J15 Schaffhausen – Thayngen teilweise nur durch ein Wiesenbord abgegrenzt und die Sicherheit auf dem Radweg daher nicht mehr gewährleistet sei. Er stellt dazu verschiedene Fragen.

Der Regierungsrat

a n t w o r t e t :

1. *Teilt der Regierungsrat auch diese Meinung?*

Das Baudepartement hat in Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat Thayngen und der Schaffhauser Polizei bereits vor einigen Jahren, gestützt auf eine Einwendung im Einwohnerrat Thayngen, die Situation vor Ort begutachtet. Zur Verbesserung der Sicherheit wurden in den letzten zwei Jahren die neuralgischen, niveaugleichen Kurvenbereiche mit Leitplanken versehen. Der Radweg entlang der J15 genügt damit den sicherheitstechnischen Anforderungen und stellt kein grösseres Gefahrenpotential als ähnlich gelagerte Radweganlagen im Kanton Schaffhausen dar.

2. *Wäre es möglich, den Radweg in irgendeiner Weise vom Verkehr der J15 abzugrenzen?*

Nachdem die neuralgischen Punkte (niveaugleiche Bereiche, insbesondere Kurven) Ende 2007 entschärft und die Sicherheit dadurch auf ein gutes Mass erhöht wurden, könnte der Radweg lediglich auf der ganzen an die J15 angrenzenden Länge mit einer durchgezogenen Leitplanke abgegrenzt werden. Diese Massnahme erscheint allerdings unverhältnismässig und würde kaum zur weiteren Erhöhung der Verkehrssicherheit beitragen, weil der Radweg niveaumässig zum Teil über der J15 und zum Teil in grösserer Entfernung zur J15 liegt. Weitergehende Massnahmen drängen sich daher nicht auf.

3. *Wurden im Zusammenhang mit der Belagssanierung der J15 im Mai – Juni 2008 auch solche Massnahmen in Betracht gezogen?*

Nach der Verbesserung der Verkehrssicherheit Ende 2007 besteht kein weiterer Handlungsbedarf. Zurzeit wird daher lediglich der bestehende Deckbelag auf der Fahrbahn der J15 ersetzt. Änderungen oder Sanierungen sind nicht vorgesehen.

Schaffhausen, 3. Juni 2008

DER STAATSSCHREIBER:



Dr. Stefan Bilger